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集中签约！淄博31家医疗机构享“议价红利”

下月起患者就能用上降价耗材
淄博12月12日讯 12月11

日上午，淄博-青岛-东营-烟台
-威海-滨州-德州七市采购联盟
部分医用耗材集中带量采购淄博
市集中签约仪式在淄博市妇幼保
健院举行。

记者在现场看到，中选企业
与淄博市31家二级及以上医疗
机构（定点民营医疗机构3家、军
队医院1家）签订了价值6000余

万元的采购协议，其中骨科创伤
签约18家医疗企业，血液透析签
约19家医疗企业。这意味着由
淄博市发起的七市采购联盟采购
谈判成果进入落实执行阶段。患
者预计将于2021年1月用上此次
集中采购的中选产品。

谈判成果的落地执行，让参
保人享受到质高价低的高值医用
耗材，同时医疗机构减少了支出，

医疗生产企业获得了预期销量，
此次带量采购实现了“三方共
赢”。按照规定，淄博所有参与此
次带量采购的医疗机构一个年度
内同类产品使用量不低于上年度
采购量的70%。签约后，参与此
次带量采购的医疗机构和淄博参
保人将直接享受实惠。

经初步测算,这一次集中采
购七市年节约资金约5.6亿元,淄

博市节约8017万余元。其中,骨
科创伤类产品七市预计年节约资
金约3.18亿元,淄博市节约5490
万余元；血液透析类产品七市预
计年节约资金约2.17亿元,淄博
市节约2527万余元。而在5月30
日,淄博组织了七个城市在全省
首次带量采购,多个品种创下全
国范围内地级市联合采购最低
价。经测算,七市节约资金约

1.42亿元,其中淄博市节约2000
余万元。

大众日报淄博融媒体中心记
者 刘文思 通讯员 张卿文
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淄博市卫生健康委领导接诉问题办理情况公布

残疾人停车、挂号指导……这些诉求都解决了

桓台县市民反映，其与桓台
县人民医院存在医疗纠纷，通过
法院生效裁判后，院方仍不承认
医疗损害的事实；认为医院对离
休干部医疗报销不到位，片面追
求经济效益；重症科主任张某在
调查医疗纠纷时作伪证、不负责
任，主治医生书写病历不完整，要
求处理。

市卫生健康委反馈：经查：
（一）鉴于民事判决，桓台县医院
已按要求执行到位，给予陈某5
万元补偿，陈某与该院的纠纷已
告终结。（二）桓台县医院严格按
照桓台县人民政府《关于印发
<桓台县县属离休干部医疗保障
管理办法>的通知》（桓政发
〔2011〕27号）文件要求，对离休
干部进行医疗报销，不存在报销
不到位和片面追求经济效益的
问题。（三）其反映的“重症科主
任张某在调查医疗纠纷时作伪
证、不负责任”等问题，鉴于法院
已对该案作出民事判决，行政机
关不再受理相关诉求。

临淄区市民反映，其父亲因
车祸骨折在临淄区人民医院住院
治疗，手术方案不完善导致二次
手术，认为院方存在责任，要求协
调解决。

市卫生健康委反馈：经查，来
电人父亲刘某忠于2020年8月13
日下午6点36分因车祸致全身多
处损伤，入临淄区人民医院治疗。
医院根据其病情状况，分别于
2020年 8月 13日、8月 27日、9月
14日分次实施手术，患者恢复情
况良好，并曾致电主治医师表示
感谢。患者儿子于2020年10月
12日拨打12345政务服务热线反
映对2020年9月14日行右侧胫骨
内固定术不认可，并要求免除手
术费用。临淄区卫生健康局工作
人员告知其合法医疗纠纷解决途
径，并积极协调医患双方通过协
商解决纠纷。现患者儿子仍对
2020年9月14日行右侧胫骨内固
定术表示不理解，要求免除二次

手术费用，同时索要精神赔偿共
12万元左右。因涉及医疗争议
处理，按照医疗纠纷预防和处理
条例、医疗事故处理条例等相关
法规，目前双方正在调解。建议
依法提交医疗事故技术鉴定申
请，待明确责任后再行协商解决，
或通过诉讼解决此纠纷。

张店区市民反映，中心城区
医疗资源是否充足，是否向西部
城区倾斜；淄博市中心医院的儿
科门诊全部在西院区，影响东城
居民就医，要求处理。

市卫生健康委反馈：经调
查，淄博市中心城区在原有医疗
资源的基础上，先后建成开诊了
淄博市中心医院西院区（一期），
淄博市妇幼保健院新院，目前的
医疗资源较之前有了较大的改
善和提高。下一步，为了更好地
服务群众，将大力推进淄博市中
心医院西院区（二期）的建设，届
时，医疗资源的配置将更加完
善。市委、市政府及市卫生健康
委通盘考虑医疗资源配置实际
情况，根据淄博市中心医院发展
及社会需求，统一规划建设了淄
博市中心医院西院区，在报市政
府及市卫生健康委批准同意后，
将儿科及其他部分科室搬迁至
西院区，旨在为全市人民提供更
高效、优质、舒适、温馨的医疗服
务。目前淄博市中心医院东院
区保留新生儿病房，市妇幼保健
院继续保留儿科门诊及病区以
满足东部城区儿科就诊需求。
以上情况，已多次通过官方网
站、电视、报纸、微信公众号等宣
传方式告知市民，下一步医院将
进一步加强宣传工作，方便市民
就医。同时为了方便患者就诊，
淄博市中心医院开通了东西院
区的通勤班车。与来电人沟通
解释，其表示理解，同时建议更
好地平衡东西两院区医疗资源。

张店区市民反映，淄博市妇
幼保健院为孕妇产检时开具两次
四维彩超检查，每次收费360元，
要求告知市妇幼保健院做法是否
符合相关规定，是否存在侵害就
诊者利益情况。

市卫生健康委反馈：经调查，
淄博市妇幼保健院开展胎儿系统

筛查（四维超声检查）遵循《中华
人民共和国母婴保健法》、中国医
师协会《超声产前诊断技术规范》
及《中国产科超声检查指南》要求
进行。市卫生健康委已要求该院
所有接诊医师向就诊人员详细解
释四维彩超复查的必要性，本着
自愿选择的原则进行检查。

张店区市民反映，其家属因
肾结石到淄博市中心医院东院区
就诊，从8点左右开始检查，到中
午才得到治疗，认为院方医生无
视患者疼痛，等待时间过长不合
理，要求加强医院管理。

市卫生健康委反馈：经调
查，患者韩女士，因腹痛、恶心、
呕吐1小时于2020年11月29日
早8点15分左右到达淄博市中心
医院东院区急诊科。分诊护士
询问病情并测量生命体征，为急
诊病情分级中的四级患者，当时
患者前面还有胸痛患者正在接
受诊疗。分诊护士告知患者，接
诊医生正在处理危重患者，需稍
等，随后引导患者办卡，至内科
诊室候诊。9点10分左右护士巡
视内科诊室，发现患者自行离
开。接诉后，院方工作人员电话
与家属王先生取得联系，向其解
释了接诊流程，王先生对解释表
示接受和满意。

张店区市民反映，其为残疾
人，行动不便，到淄博市中心医
院、张店区医院等医院看病就医
时，医院禁止入院停放三轮车，造
成不便，建议在张店区各医院设
置距离门诊部较近的残疾人停车
区域。

市卫生健康委反馈：经研
究，即日起要求淄博市各级卫生
医疗单位在“看病不求人 患者
少跑腿”专项活动中，切实落实
对特殊人群的优先服务措施，为
残疾人、行动不便人群来医疗单
位就诊提供方便，允许其使用的
代步三轮车等交通工具进院就
诊，允许其在不影响通行的前提
下在门诊楼前就近停车，方便诊
疗；有条件的单位也可以在门诊
楼前适度建立残疾人代步工具
停放点，妥善解决残疾人等特殊
人群的看病就医不便的问题。
目前淄博市第一医院保卫科开

会通知所有保安人员协助残疾
人停车；淄博市妇幼保健院设置
有无障碍停车区，均允许残疾人
停放三轮车以及其他特殊代步
工具，并摆放有标示牌。

张店区市民反映，淄博市中
心医院西院区体检中心早餐大厅
内没有提供洗手液等清洁用品，
认为不符合基本的卫生和防疫要
求，建议配备。

市卫生健康委反馈：淄博市
中心医院西院区体检中心立即到
现场进行查看及整改，当日下午
配备了洗手液、餐巾纸等物品。
按照疫情防控期间医院院感要
求，做好相应防护物资及措施的
落实，在餐厅用餐期间保持一米
距离，做好餐具物资的消毒及洗
消物资的充分供应。该院体检中
心于12月3日致电来电人，对餐
厅存在的问题及整改情况给予解
释，来电人表示理解并满意。

张店区市民反映，淄博市妇
幼保健院东院区使用机器自助挂
号，因其不会使用，周边也无医务
人员指导，导致长时间挂不上号
无法就医，建议增设人工挂号、安
排人员指导自助挂号。

市卫生健康委反馈：淄博市
妇幼保健院自新、老院区并行运
营后，因工作人员紧张，门诊二楼
收费处不再安排工作人员收费办
卡。为方便病人在无工作人员指
导的情况下进行自助机挂号，已
在自助机上贴有详细的操作步
骤。病人及家属未注意到自助机
上的操作步骤及提示牌，加之无
人指导操作，非常着急，后在保洁
人员帮助下顺利挂号看病。该院
接到投诉件以后，医院门诊部、护
理部相关人员立即到现场查明原
因，当日即增加导医指导患者挂
号，确保患者方便就医。在病人
就诊高峰期增加护理人员，并要
求在岗护士勤巡视及时给予病人
帮助。患者来院就诊时由一楼导
医人员指导帮助挂号，并引导至
二楼看病。与来电人进行了电话
沟通解释，为给来电人带来的就
医不便表示诚挚歉意并告知整改
措施，其表示理解。

大众日报淄博融媒体中心记
者 赵志斌 刘文思

近日，淄博市政府市民投诉中心发布《区县政府、市政府部门（单位）主要负责人接话问题办理情况》，就12月2日淄博市卫生
健康委党组书记、主任肖洪涛现场接听12345政务服务热线中的问题给出了回复。
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叶檀财经团队
访淄考察交流

淄博12月12日讯
12月10日、11日，叶檀财
经CEO贠子枭一行三人
受邀来淄进行项目对接、
考察交流。

12月10日，叶檀财经
团队参观了新恒汇电子
科技有限公司和华光国
瓷科技文化有限公司。
贠子枭一行详细了解了
企业发展历程、产品种
类、生产经营状况，在华
光国瓷还详细了解了产
品附加的文化价值，并在
资本运作方面提出了自
己的见解。

12月11日，淄博市投
资促进局党组书记、局长
张涛会见贠子枭一行，双
方就资本运作、招商引资
等方面进行了深入交流。
市发改委、市工信局、市
科技局、市商务局、市投
资促进局、市金融监管局
和先创区管委会相关负
责同志陪同会见。

贠子枭介绍了叶檀
财经基本情况、受众和三
大产品，并用案例介绍了
其合作模式。贠子枭表
示，针对不同城市不同特
点，将以融合合作的新形
式开展合作。

淄博市投资促进局
副局长刘静介绍了淄博
市基本情况和招商引资
政策，表示淄博工业体系
完备，地理位置优越，“双
招双引”政策走在全省前
列，是创新创业之城，欢
迎企业、人才来到淄博，
建设淄博。

各参会人员就目前
情况和下一步合作的可
能，进行了深入的交流。
张涛表示，叶檀财经团队
结合多年经验，为淄博的
发展提出了很好的建议。
双方能够嫁接、合作的结
合点很多，希望能够建立
广泛而深入的合作关系，
促进淄博市加快新旧动
能转换，实现转型升级。
淄博也将为企业提供全
面服务，积极推进，确保
落实。

大众日报淄博融媒
体中心记者 潘赞名
通讯员 宋宏博


